

EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers y su comarca.

Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas.
En lo restante de España.	2 »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	4 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

E. Garrell, Constitución 27.

No se devuelven los originales en ningun caso.

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez..	3 pesetas.
“ “ “ cuatro veces..	8 “
“ “ “ ocho..	10 “
“ “ “ doce..	12'50 “
“ “ “ un año..	39 y suscripcion franca.

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad.
Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

Año 1.

Granollers 19 de Setiembre de 1886.

Núm. 32.

LAS CUATRO ESTACIONES

GRAN BAZAR DE SASTRERIA.

Completo surtido de géneros para la presente estación, como son Lanillas, Tricots, Bienuñas, Muers, Elasticotines, Gergas, Estambres, Alpacas, Driles y todos los artículos pertenecientes á la Sastrería. Completo surtido de trajes confeccionados á la última novedad y á precios sumamente módicos. Gran esmero en la confeccion y se atienden las reclamaciones justas.

29. Rambla de Santa Mónica 29.

BARCELONA.

SE VENDE un gabinete de física para un Colegio de 2.^a enseñanza.
(Se informará en la imprenta de este periódico.)

Productos quimicos

PREFACIO

Si el marino aislado en la inmensidad del mar y en plena y horrenda tempestad desencadenado el líquido elemento Aristotélico, invoca á los Dioses por lo más querido y preciado en la tierra, le orienten y salven de la inminente catástrofe, en que azorado se revuelve? Si el poeta invoca á la musa para que dando concepción á su mente y agilidad á su pluma desenvuelva con celeridad la composición que le mantiene en continua zozobra? Decidnos, juzgareis desahogado é ilógico que al germinar en nosotros el propósito de escribir una serie de artículos, que pecarán de incoherentes á buen seguro y que serán sin duda alguna de efímero valor todos ellos, cual producto ordenado por nuestra inteligencia y salido de nuestras manos; el que invoquemos fervientemente en nuestro auxilio á insignes y eruditos químicos como Rouelle y Prost; cuyo saber admiramos extasiados en sus obras, en las que á la par que la maestría y habilidad patentizada en los elevados fenómenos que tratan, vese la vehemencia y entusiasmo que les anima y el infatigable ardor que impulsa su fácil, elocuente y expedita palabra, al explicar la más árida é insignificante modificación que á la química atañe, movidos siempre por el calor del hombre que posee una verdad y anhela transmitirla íntegra á los demás? Ojalá que de tan preclaros dotes nos hallásemos adornados! No nos intimidaría entonces la realización de expuesto plan, pero lejos... muy lejos de ello; ¡Ojalá que un sutil destello de estas deslumbradoras antorchas científicas cayera sobre nosotros iluminando el espacio que oscuro y tenebroso nos hemos propuesto

cruzar; empeñando en ello nuestra voluntad y exiguos esfuerzos; venciendo como podamos los serios obstáculos que forzosamente surgirán, en nuestro derrotero por inexpertos é imperitos; confiando únicamente, y esta es nuestra mayor esperanza, en la benovencia ilimitada de los lectores de EL CONGOST!

I

VASELINA

De frívolo interes, de mera importancia parécenos oír ya que alguien dice es el primer artículo, el comienzo de la prometida serie, más no es esta nuestra opinión sino antes al contrario, podrá ser el compuesto poco conocido del vulgo, pero de felices aplicaciones, afianzando este juicio la generalización alcanzada desde que corriéndose el velo que la ocultaba; púdose aislar y ofrecer á la doliente humanidad hasta el presente, fecha en que es tan cuantioso el consumo que de este compuesto se efectúa y tan potente el desarrollo que va adquiriendo cotidianamente, que á nuestro pobre entender juzgamos propicio el difundir y divulgar lo poco que acerca de esta valiosa sustancia ha llegado hasta nosotros, coadyuvando así á esclarecer la errónea idea que se han formado, los que á causa de desconocerla ó conociéndola superficialmente tan sólo tienen de ella un lánguido y mísero concepto.

Numerosísimos son los compuestos que tienen la misma procedencia, que dimanen del tan abundante y diseminado carbón de piedra, verdadera joya, inapreciable tesoro por el vasto y dilatado campo de estudio que ofrece; compuesto que reúne acumulados en su seno cuerpos varios, cuya relación es sobradamente prolija para que en este nos atrevamos á narrar; mas no obsta para que no nos permitamos exponer

RELOTJES DE BUTXACA

DE
Sobre Taula

DE
PARET

Gran y variat assortit
en la

RELOTJERIA

DE
TOMÁS CLOT.

Plassa del Bestiar 41

GRANOLLERS.

VENTA

Se vende una casa habitada

y dos en construcción

situadas en punto céntrico de esta villa,
la que está habitada reditua mas del 4 por ciento

Informarán en la Administración de
este periódico.

que á tres se reducen las clases de compuestos que de él se obtienen; gaseosos unos, como el formeno (CH_4), el etileno (C_2H_4) acetileno (C_2H_2), etc. que constituyen el gas del alumbrado y de cuya separación y elección acertada y perfecta dependen las cualidades que le hacen aumentar ó disminuir la potencia luminosa; líquidos otros, como la brea de fecundas y notabilísimas aplicaciones y sólidos los terceros como el carbón de retorta y cok que quedan en el vaso ó retorta donde se opera la destilación, pero esta transformación efectuada en las fábricas levantadas expresamente para lograr el apetecido máximo resultado, la ejecuta la naturaleza por efecto del calor central actuando sobre los yacimientos carboníferos del subsuelo y sus productos líquidos constituyen, lo que conocemos técnica y modus vulgi con el nombre de petróleo, que no es otra cosa más que una mezcla de hidrocarburos elevados de la serie grasa correspondientes á la fórmula $\text{C}_n\text{H}_{2n+2}$.

Recogiendo convenientemente los hidrocarburos grasos que destilan del petróleo á la temperatura de 300° á 400° centígrados obtendremos una sustancia amarillenta, que cuando pura es blanca y apenas tiene olor y si lo posee recuerda el olor del petróleo su origen, untuosa al tacto y grasienta, propiedades estas que la hacen inestimable, su composición aunque no se ha fijado de una manera precisa, sábese en cambio que reúne los caracteres peculiares de la parafina, parum afinatis pocas afinidades al cual está incluido y ya únicamente este carácter es suficiente para que podamos establecer un paralelo entre la vaselina y la manteca ó sustancias grasas y oleosas, parangón que nos permita deslindar las ventajas de la primera sobre las segundas. Como materia grasienta lubrica la superficie de los ejes donde principalmente se aplica disminuyendo su roce; sin que como la manteca, las grasas y los aceites usados con el mismo objeto sea susceptible de modificación en su composición química, ya oxigenándose y en su consecuencia acidificándose, atacando á seguida los cuerpos que lubrica, efecto de este último cambio y que se enrancie, lo que en esta jamás acontece y en aquellas nunca se evita; merced á esta propiedad encuéntrase en los gabinetes de Física y laboratorios de Química, sirviendo para engrasar las llaves, etc., debilitando la adhesión ó cohesión.

De colores nos presenta la vaselina,

amarillenta y blanca; mas si diferencian en color no diferencian en propiedades sustanciales ó de constitución, pudiéndose de la primera pasar á la segunda disolviéndola en alcohol, decolorándola por el carbón y filtrándola luego.

Si el aspecto exterior cuando pura es un fac-simile de la manteca, no obstante su profunda diferencia químicamente considerada, no faltó quien llevando in extremis tal analogía creyó posible la sustitución de la manteca por la vaselina en pastelería, pero hallándose esta totalmente despojada de las propiedades nutritivas que enriquecen aquella é ignorándose la acción que en la digestión ejerza la vaselina y no poseyendo el olor de la manteca al enranciarse; he aquí porque inducidos por tales premisas la comisión nombrada por la academia de París para dilucidar esta cuestión, compuesta de los distinguidos y competentes M. M. Borgoin, Bronardet, Junfleisch, Trelat y Riche informaron que debía prohibirse su uso, como así se hizo.

La vaselina en jabón es también interesante pues si no se hallan en este estado aminoradas sus recomendables propiedades que la caracterizan al estado de libertad, nada nos extraña el que no se desestime su jabón y el que en perfumería se utilice para comunicar al cutis el ansiado blanqueo y la deseada lisura, aunque adolezca del defecto de que no espumea con la facilidad y abundancia del jabón usual.

Magno servicio presta hoy al farmacéutico para la elaboración de pomadas á base de vaselina, allanadas las dificultades que ofrecía su preparación «gracias á la laboriosidad distintivo que honra y enaltece esta distinguida clase de la sociedad» hoy se le incorporan también con facilidad líquidos como el káudano é igualmente los extractos medicinales que es necesario administrarlos en pomada, consiguiendo siempre la homogeneidad á que aspira el discípulo de Hipócrates, y con ella siguiendo las instrucciones de Guignaber se logra sin dificultad la enojosa preparación de la pomada mercurial.

De su más benéfica aplicación debida á sus excelentes propiedades terapéuticas es la última de que nos ocuparemos por cierto bien á la ligera, pues que ha de sí pábulo abundantísimo y en el no pretendemos inmiscuirnos por no pecar de excesivos, bastando que digamos, que se utiliza con éxito en la curación de las llagas, que la terapéutica ocular saca de ella un envidiable partido y que no menor se

obtiene para sanar las varias enfermedades de la piel; como lo atestiguan y afirman renombrados y concienzudos médicos que con minuciosidad extraordinaria la han estudiado.

P. A.

NOTA IMPORTANTE

En el cuarto y último artículo sobre la "Viña americana" publicado en nuestro número último se sufrió un error de composición á consecuencia del cual dejó de insertarse entre el final de la tercera columna de la primera plana y la primera columna de la segunda, el siguiente trozo del mismo:

"sable, como hemos dicho antes, tener en cuenta la calidad del terreno.

Debemos manifestar nuestra opinión favorable á no concretarse al empleo de una sola clase de plantones, y de echar mano segun la calidad del terreno y situación de el jacquez como plantón directo y de la riparia ingertada en cepa francesa, prefiriendo siempre el aramón.

En resumen, resulta de nuestras ob-

CRÓNICA.

La competencia entre las compañías ferrocarrileras de Francia y S. Juan de las Abadesas, ha hecho que la primera mandase, hace tres meses, construir un tinglado de carga en la estación de esta villa, después de treinta y dos años de estar sin él, pero de tan reducidas dimensiones que, avergonzada, sin duda, de ello, ha dado orden para la construcción de otro de mayor capacidad. Damos la enhorabuena á los cargadores. Ya podría la misma empresa disponer la construcción de otro, para cobijar los coches de pasajeros, en vez de tener estos horas y más horas bajo la acción de los rayos solares, caldeándolos, estos, de tal manera, que la estancia de los pasajeros, en los mismos, se hace insoportable. Este mismo defecto tiene la estación de Barcelona y de ello hemos oído lamentarse á multitud de personas.

Ya que hablamos de la compañía de Francia, aunque nuestra voz es probable que no sea oída, debemos hacer presente á la Gerencia, que es general el retraso con que circulan sus trenes, y muchas las quejas que por ello se producen. El día 15 del corriente salió de esta el primer tren de la mañana para Barcelona, con 39 minutos de retraso. Los pasajeros á más de la molestia de la espera sufrieron la otra de tener que ocupar unos coches llenos de polvo, de manera que no había donde sentarse á no ser poniéndose los trages hechos una lástima.

El tren segundo de la mañana procedente de Barcelona, llegó á esta el día 16 con 29 minutos de retraso. Nosotros creemos conocer la causa de estos retardos y vamos á exponerla aquí por si quiere atenderla D. Claudio Planás. Los trenes mixtos que generalmente son los que llegan tarde paran en todas las estaciones y en todas se entretienen en largas y pesadas maniobras, como si fueran trenes de carga, y como, según tenemos entendido, no permiten esto los reglamentos de ferrocarriles, podría el Sr. Planás disponer que estos se cumplieran y el público se vería atendido como le corresponde.

Ha empezado la vendimia en nuestra comarca. La cosecha no pasa de regular, en cuanto á la cantidad, si bien que la calidad es de lo mejor, esperándose un vino de muy buenas condiciones alcohólicas, aunque poco rico en color, en general. Los viticultores á quienes no hicieron desmayar las malas cosechas de los

años anteriores, y han continuado en este abandonando y cultivando bien sus viñedos, han visto coronados sus esfuerzos por el más brillante éxito alcanzando una cosecha superior. En general puede decirse que el *mildiu* ha hecho estragos en las viñas mal abonadas y peor cultivadas, así como sus efectos han sido casi nulos en las demás.

El número 8 de nuestro apreciable colega local *La Reforma* ha sido denunciado por la Alcaldía. Aunque dicho colega no contestó á nuestro saludo, al reaparecer nosotros en el estadio de la prensa, no por eso le queremos mal. Sentimos pues en el alma el percance que ha sufrido, del que deseamos salga bien librado.

Si la gerencia del ferro-carril de S. Juan de las Abadesas hiciera cumplir rigurosamente á sus empleados el reglamento de policía de ferro-carriles, no sucederían percances como el de que fué víctima nuestro amigo y paisano el Sr. Cadeñan interventor de aquella vía. En uno de los trenes de la última semana, estando en movimiento y al pasar por frente el punto llamado *Coll de la Manya*, cometió el Sr. Cadeñan la imprudencia, muy frecuente entre aquellos empleados, de pasar de un coche á otro, para revisar los billetes de los pasajeros, y por faltarle un pie, ó por lo que fuera, cayó del coche y, por milagro, no fué á parar bajo las ruedas. Sufrió, dicho señor, fuertes contusiones en todo el cuerpo, librándose de fracturas de huesos, lo que hará que su curación sea pronta, de lo que nos felicitamos.

Tocando á su término las obras del muro de fechada de una de las casas que dan frente á la nueva calle de Maspons se nos dice por persona competente, que el Ayuntamiento procederá á las obras de urbanización de la misma luego que haya cobrado las cantidades que para ello suscribieron algunos particulares, ya que alguno de estos aun no lo ha verificado.

El Jueves último tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro particular amigo D. Daniel Freixa Jefe de orden público de la provincia así como á su señor padre D. Francisco, médico de Barcelona, permaneciendo entre nosotros breves momentos con el objeto de estar al lado de su hermano é hijo respectivo el actuario de este juzgado D. José María y saludar á sus numerosos amigos. El Señor Freixa nos ofreció pronto pasar unos días en esta villa. Lo celebraríamos.

Desde el día 15 hasta el 30 queda abierta la matrícula para los alumnos de 2.^a enseñanza, en el colegio de S. Francisco de esta villa.

El viernes 24 del corriente se celebrarán los exámenes de los alumnos de primera enseñanza, empezando á las 9 de la mañana hasta las 12 y continuando á las 3 de la tarde hasta las 6.

El examen de ingreso de los que pasen á 2.^a enseñanza, se verificará el 29.

La Junta Directiva del Casino de esta villa deseosa de complacer á los socios, se ha puesto de acuerdo con la sección de aficionados para dar algunas funciones de teatro. La primera tendrá lugar el 24 del actual á las 8 y media de la noche, poniéndose en escena el drama en tres actos "La creu de la masia" y la pieza en un acto "Un pa com unas hostias."

Ambas producciones serán dirigidas por el primer actor D. Ernesto Muela, que tomará parte en las mismas y á quien secundarán las actrices señorita Gala Muela y señora Coloma y los aficionados de la sociedad.

Todos los socios tendrán entrada personal libre, y podrán tomar billetes de invitación abonando solamente veinte y cinco céntimos de peseta por cada uno.

La junta, que es la que nos facilita estas no-

ticias, espera merecer la aprobación de los asociados.

Nuestro apreciable colega *El Federalista* de Barcelona se ocupa en su número 162 del certámen celebrado en esta villa y del discurso pronunciado en el mismo por el Sr. Vallés y Ribot; al hacerlo incurre el colega referido en una equivocación y en una omisión. Es la primera decir que D. Mariano Maspons presidió dos de los certámenes celebrados anteriormente siendo así que solamente ocupó la presidencia del celebrado en 1884; la omisión consiste en no designar cual es el periódico de esta localidad que censura el discurso del Sr. Vallés, con lo cual podría alguien entender que es nuestro semanario el que tal hizo, lo que sentiríamos mucho ya que *EL CONGOST* comulga en la misma iglesia regionalista que inspiró el magnífico discurso citado. En nuestro próximo número trataremos este asunto con más extensión. Interin, sepa *El Federalista* que si en este certámen ha habido alguien que no estuvo conforme con el discurso del Sr. Vallés, lo mismo sucedió con los discursos presidenciales anteriores, pues es difícil hallar completa uniformidad de ideas en 300 socios.

El perverso invocado como santo

(Cuento de Boccaccio) (1)

Había hace algunos años en Francia un tal Francisco Musciat, quien, de rico mercader, pasó á ser gran señor de la corte. El rey de Francia le dió la orden de acompañar á su hermano Juan Sintierra, á Toscana, á donde le llamó el Papa. Los gastos que hizo pusieron sus negocios en desorden, y preveyendo que le sería imposible arreglarlos antes de su partida, determinó ponerlos en manos de varias personas. Una sola cosa le atormentaba, y era encontrar un hombre bastante inteligente para cobrar las cantidades que acreditaba de varios burguñones, pues sabía que los burguñones eran gentes de mala fe, hasta el punto que no había sido posible encontrar un hombre bastante malo que oponerles. Después de largas reflexiones, se acordó de un tal Chapellet Duprat que había conocido por haber estado muchas veces en su casa de París.

Chapellet era hombre tan complaciente, que siendo notario de profesión, y notario sin empleo, le habría dado un disgusto que pasase algún acto por sus manos, sin que fuese juzgado falso. Mas de buena gana los ejerciera estos por nada, que los válidos por un buen salario. Si se tenía necesidad de un testigo falso, ya estaba él en disposición de servir; muchas veces ni esperaba á que se le rogase. Como en aquel entonces en Francia se creía religiosamente en los juramentos y este sugeto no tenía escrúpulo alguno en ser perjuro, ganaba siempre su pleito, cuando el juez se veía obligado á referirse á su buena fe. Su mayor gozo era introducir la discordia en las familias, y su mayor placer ver sufrir á su prójimo por su causa. ¿Se le escogía á él para una mala acción? Nada tenía que oponer. Como era de un carácter violento en extremo, la menor contradicción le hacía blasfemar del nombre de Dios y de los santos. Se burlaba de los oráculos divinos, se reía de los sacramentos, jamás iba á la iglesia y no frecuentaba más que los lugares de perdición. Hubiese robado en secreto y en público con la misma tranquilidad y confianza que cualquiera hombre honrado habría hecho una limosna. A los vicios de la golosina y de la borrachera se juntaban los de jugador y tramposo; pues sus bolsillos tenían siempre dados cargados; en una palabra, era el peor de los hombres que haya jamás nacido. Gran-

des y pequeños, todos se quejaban de él, y si se sufrían sus atrocidades, era porque era protegido de Musciat, que gozaba de gran favor en la corte y cuya influencia se temía.

Este cortesano, acordándose de Chapellet, á quien conocía á fondo, le juzgó á propósito para llenar sus deseos, y le mandó llamar. «Tu sabes,—le dijo,—que voy á dejar pronto este país. Tengo créditos contra burguñones, gente tramposa y de mala fe, y yo no conozco á nadie mejor que tú para hacerme pagar. Como en la actualidad no estás muy ocupado, si quieres encargarte de esta comisión, yo obtendré cartas de recomendación de la corte, y, por tus trabajos, te cederé una gran parte de las sumas que tú recaudarás.»

Chapellet, á quien sus picardías no habían enriquecido, y que en aquel entonces se encontraba sin colocación ni negocios, considerando por otra parte, que Musciat, su único apoyo, estaba á punto de dejar la Francia, determinó aceptar la oferta, y respondió que aceptaba el negocio de muy buena gana. Se convino con las condiciones, y Musciat le entregó enseguida su procuración y las cartas del rey que le había prometido.

No bien este señor hubo partido para Italia, cuando nuestro pillastre se encontraba ya en Dijon, donde apenas era conocido de nadie. Debutó, contra lo que acostumbraba, exponiendo con mucha suavidad y aires de honradez á los deudores de Musciat, el motivo que le llevaba cerca de ellos, como si no hubiese querido darse á conocer sino al fin. Se hospedó en casa de dos florentinos, hermanos, que se dedicaban á prestar con usura, los cuales por consideraciones de Musciat que se lo había recomendado, lo trataban con suma deferencia.

Al poco tiempo de su llegada á dicha capital, Chapellet cayó enfermo. Los dos hermanos llamaron á un médico y le proporcionaron gente para servirle. Nada escasearon para restablecer su salud; pero todo fué inútil. Chapellet era ya viejo; y como había pasado su vida en todo género de desórdenes, su enfermedad fué cada día de mal en peor, y los médicos, desesperando de salvarle, no hablaban de él más que como un enfermo perdido.

Los florentinos, conociendo su estado, se pusieron intranquilos. ¿Qué haremos de este hombre? se decían uno á otro, en un cuarto cerca del en que estaba Chapellet. ¿Qué se pensará de nosotros si se nos ve arrojar fuera de casa á un moribundo que tan bien acojimos, que tan bien hemos hecho cuidar, y que en el estado en que se encuentra no puede habernos dado ningún motivo para despedirlo? Por otro lado, debemos considerar que ha sido tan mal sugeto, que no querrá confesarse, ni recibir los sacramentos y que, muriendo en este estado, será arrojado como un perro en tierra profana. Pero aun cuando se confesase, sus pecados son tantos y tan enormes, que ningún cura querrá absolverlo, y también será privado su cuerpo de sepultura eclesiástica. Si esto sucede, como es de temer, el populacho de esta ciudad, que tan mala prevención tiene contra nosotros, en razon al comercio que hacemos, y contra del cual no cesa cada día de baladrear, no dejará de reprocharnos la muerte de este hombre de insolentarse y saquear nuestra casa. Estos lombardos malditos, se dirá, que la iglesia no quiere recibir, no deben soportarse ya más aquí; no han venido más que para arruinarlos; que se los destierre de la ciudad, y no satisfecho el pueblo de robar nuestros muebles es capaz de caer sobre nosotros y arrojarnos fuera sin otra forma de proceso. En fin, si este hombre muere, su muerte puede tener fatales consecuencias para nosotros."

(Se continuará)

(1) Boccaccio nació en 1313 en Certaldo, cerca de Florencia, y murió en 1375.—N. del T.

SECCION DE ANUNCIOS.

Gran fábrica

DE AGUARDIENTES

MOVIDA Á VAPOR

DE FELIPE PARERA.

ELABORACION DEL TAN RENOMBRADO

ANIS FAUST

PREMIADO
EN LA
EXPOSICION
DE MADRID
DE 1877.

PREMIADO
EN LA
EXPOSICION
DE PARIS
de 1878.

VINO EUPEPTICO estomaca y curativo de las afecciones de estómago.

Recomendado por el LABORATORIO de Ciencias Médicas de Barcelona

DESTILACION
de toda clase
DE LICORES.

ANIS AROMÁTICO Y APERITIVO

VINOS GENEROSOS
DEL PAIS
Y EXTRANJEROS.

EXPORTACION A TODOS PUNTOS.

Plaza mayor n.º 29 Granollers.

ESTEBAN COLL

CAROLINA N.º 1

con el uso de la

SALVAD VUESTROS VINOS

VINICULTORES

El t- nico que conserva, da fuerza y buen gusto a los vinos.

Es tres veces más barato que los has- ta hoy co- nocidos

REGENERADOR

de los animales.

ESPECIFICO PARA LAS RAZAS CABALLAR Y BOVINA.

Es el ALIMENTO MAS NUTRITIVO, el RECONSTITUYENTE MAS PODEROSO de cuantos pueden administrarse á los caballos, mulos, asnos, bueyes, vacas, etc., por cuyo motivo ha adquirido fama universal.

Para probar los maravillosos resultados de dicho producto, copiamos una de las varias cartas que referente al mismo hemos aecibido.

La Roca 15 de Setiembre de 1885.

Sres. Alomár y Uriach, Barcelona.

Muy señores míos: Teniendo una yegua en estado de demacracion muy graves que no podia servirme para nada ni se curaba á pesar de haberle dado varios remedios un conocido mio me indicó que habia un espezifico bueno, para regenerar los animales de todas clases, pues habia visto muchas curas obtenidad con el Regenerador.

Yo desconfiaba pero determé probarlo, y á los pocos dias he visto los buenos resultados que me ha dado, y ahora la tengo en estado tan inmejorable, que me parece increíble la trasformacion que ha sufrido mi yegua.

Sepan Vds. que á mi y á todos los que la habian visto y la ven ahora, nos parece un sueño lo que ha sucedido, pues ya la daba por perdida, y actualmente no la cambiaria por otra lo que tengo la satisfaccion de participársen lo, diciéndoles que procuren que lo sepan los propietarios de animales para que puedan curarles si los tienen en ferros ó engordorles y darles fuerza con lo que harán un gran bien á todos los que tengan bestias.

Lo que tengo la satisfaccion de participar á Vds. para que lo hagan público, si lo creen conveniente.

Mandar como gusten á S. S. Q. B. S. M. Carlos Mompay y Jané

Como á veterinario del pueblo de Cardedeu. Certifico: Que veadamente es exacto lo que dice la anterior carta, y que por otros resultados que ha obtenido en otros animales de mis clientes, recomiendo el "Zootrofos" ó Regenerador.

Cardedeu 25 de Setiembre de 1886.—Felipe Riera y Riera.

LA EPILEPSIA (mal de San Pau mal de corazon, alferecía) y toda clase de accientes nerviosos, se curan con INFALIBLE JARABE ANTIEPILEPTICO de

F. URGELL.

Depósito. Farmacia del autor. Calle Riera, 22. Vich. Granollers. Farmacia Jaraberia de JOSÉ HUGUET.

ENOSOTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS
artículo de primera necesidad para los vinicultores y comerciantes al por mayor ó al detall, higiénico y admitido en todos los mercados.

ÚNICOS REPRESENTANTES EN ESPAÑA

SRES. ALOMAR Y URIACH

Moncada, 20.—BARCELONA.

¡SINGER!

Notable rebaja de precios

maquinas para coser, á plazos de 10 reales semanales.

Al contado 20 p. 00 de descuento,

Enseñanza gratis y á domicilio.

Garantia indefinida.

Granollers.

7. Calle Barcelona 7.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, núm. 64.

Capital de garantía 10.000,000 ptas.

Esta Compañía se dedica á construir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecida la Compañía son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

Delegacion de la Compañía en esta provincia plaza de San Jorge, 2, entresuelo.

A. FAUGIER



y baratas

EN CASA



PARA BUENAS GORRAS

CALLE DE LA PLATERIA 44. BARCELONA.

Sucursal en Granollers,

Plaza del Ganado, No. 28. Carretera.